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Zu den in der Stadtratssitzung am 12.09.2024 gestellten Fragen in der Anfrage F0258/24 
möchte die Stadtverwaltung wie folgt antworten. 
 

1. Wie wird die Stadt Magdeburg das Parkchaos am Gübser Weg lösen? 
 
Im Rahmen der polizeilichen Einsatzbewältigung bei Großveranstaltungen im ostelbischen 
Raum der Landeshaupstadt Magdeburg (LH MD) stellt die Verkehrs- und Parksituation regelmä-
ßig eine besondere Herausforderung dar. Die verkehrstechnischen und baulichen Gegebenhei-
ten erschweren, bedingt durch die Lage der Arenen, die An-/ und Abreise der Besucher.In den 
zurückliegenden Jahren wurden die Einsatz- und Verkehrskonzepte mehrfach den Erfordernis-
sen angepasst und damit auf steigende Besucherzahlen und wechselnde An-/ und Abreisemo-
dalitäten gerade der Gästefans reagiert.  
 
Für den Bereich ist ein Park-Leit-System geplant, dass den Gästen der Arenen erleichtern soll, 
einen Parkplatz zu finden. 
 
Aufgrund der Haushaltslage wird vorgeschlagen, die Maßnahme und Drucksache Park-Leit-
System Ostelbien zu verschieben. Damit wäre der früheste Beginn der Umsetzung 2026 (Pla-
nung) und ab 2027 der Ausbau des Park-Leit-Systems möglich. 
 

2. Wann wurden Kontrollen vom Stadtordnungsdienst am Biederitzer Weg durchgeführt? 
 
Zunächst sei auf die Stellungnahme der Verwaltung S0300/24 zur Anfrage F0082/24 Parksitua-
tion im Biederitzer Weg - verwiesen. In dieser Stellungnahme wurde u.a. ausgeführt, dass der 
Biederitzer Weg kein Schwerpunkt der verkehrsrechtlichen Überwachung ist und auch keine 
Beschwerden bekannt sind. Sollten Hinweise auf zugeparkte Ein- und Ausfahrten das Ord-
nungsamt erreichen, würden im Rahmen der personellen Möglichkeiten entsprechende Kontrol-
len durchgeführt und im Rahmen des Ermessens Maßnahmen getroffen.  
 
Es gab bislang keinen besonderen Anlass für Kontrollen im Biederitzer Weg, auch nicht wäh-
rend der Großveranstaltungen. Ordnungswidrig parkende Fahrzeuge wurden im Jahr 2024 nicht 
erfasst. 
 

3. Wann wird das Parkchaos (bei Großveranstaltungen) am Biederitzer Weg gelöst? 
 
Zur Lösung des Parkproblems ist eine ganzheitliche Verkehrsuntersuchung erforderlich, die 
sämtliche Aspekte des großveranstaltungsbezogenen An- und Abreiseverkehrs wie auch des 
ruhenden Verkehrs vollumfänglich untersucht und daraus Maßnahmenvorschläge mit Aussagen 
zu Kosten und Priorisierung ableitet. Anhand dessen können dann dem Stadtrat qualifizierte 
einzelne Entscheidungsvorlagen vorgelegt werden. Für solch eine Verkehrsuntersuchung wa-
ren in den zurückliegenden Jahren wie auch in diesem Jahr keine Haushaltsmittel eingestellt. 
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Vor 2026 ist die Finanzierung einer Verkehrsuntersuchung (Kosten voraussichtlich ca. 75.000 – 
100.000 EUR) wegen fehlender Haushaltsmittel unrealistisch. Die Erstellung eines Rahmenpla-
nes für das Umfeld der Arenen, einschließlich Stadtteil-Verkehrskonzept, befindet sich derzeit in 
Planung, kann aber erst nach Bereitstellung von Finanzierungsmitteln realisiert werden. 
 

4. Wann gibt es endlich eine Lösung im Bereich der An- und Abreise bei den Gästefans 
der AVNET – Arena? 

 
Die Verkehrsströme bei den Gästefans wurden mit Hinblick auf Stellflächen, Begegnungsver-
kehr und der erforderlichen Trennung der Fanlager so angepasst, dass die Fanbusse von der 
Bundestraße 1 kommend durch das Gewerbegebiet Ölmühle geführt und in Fahrtrichtung 
Schwarzkopfweg auf dem Gübser Weg abgestellt werden. Somit kann der gefahrlose Ausstieg 
der Gästefans rechtsseitig zum Gehweg in Richtung Stadion erfolgen. Die per Pkw anreisenden 
Gästefans werden gemäß Anreiseempfehlung von der Bundesstraße 1 über die Straße Am 
Hammelberg, den Schwarzkopfweg und den Gübser Weg zu den Parkplätzen am Stadion gelei-
tet. Fußläufige Zuschauer werden hierdurch nicht gefährdet. Die Fahrzeuge der Gästefans wer-
den dabei so aufgestellt, das eine zügige und gefahrlose Abreise erfolgen kann. 
 
Die generelle Sperrung des Gübser Weges in Richtung bzw. aus Richtung Friedrich-Ebert-Str. 
gewährleistet die notwendige Trennung der Fanlager. Ferner bleibt festzustellten, dass der Be-
reich Gewerbegebiet Ölmühle aus polizeitaktischen Gründen für den Individualverkehr der Gäs-
tefans nicht geeignet ist. Die derzeitige Verkehrskonzeption in Bezug auf die An-/ und Abreise 
der Gästefans, stellt im Augenblick die aus polizeilicher Sicht optimalste Lösung dar. 
 
Es wird auch weiterhin fortwährend die Funktionalität der Einsatz- und Verkehrskonzeptionen 
geprüft und sofern erforderlich, werden Anpassungen vorgenommen. Die derzeitige Verkehrs-
konzeption wird entsprechend der Erfahrungen fortwährend geprüft und optimiert. 
 

5. Wann werden die Anwohnerparkausweise in Brückfeld eingeführt? 
 
Eine Stellungnahme zum Thema Bewohnerparken im Nahumfeld der Arenen wurde mit der 
I0230/24 vorgelegt. 
 
Die Stellungnahme wurde mit dem FB 32 Sicherheit und Ordnung, dem FB 64 Stadtplanung 
und Vermessung, der Straßenverkehrsbehörde und der Polizei abgestimmt. 
 
 
 
 
 
Rehbaum 
 
 


	Datum
	Beratungsfolge
	Sachverhalt

